

Bericht zur Jahreshauptversammlung 2023

Abteilung Fußball

Sehr geehrte Damen und Herren,
werte Sportfreunde,

nach zuletzt 10 Jahren, in denen die Fußballabteilung nur einen Weg kannte, nämlich den nach oben, mussten wir im letzten Jahr gleich drei Abstiege (A1-, D2-, D3-Junioren) miterleben.

Das Jahr 2023 hat uns jedoch wieder verwöhnt. Unsere Ü40, von den attraktiven Herren haben den Kreispokalsieg errungen. Mit einem 5:1 Erfolg konnte unser Nachbar des TV 1817 Mainz in die Schranken gewiesen werden. Bei der anschließenden Südwestmeisterschaft konnte die Gruppenphase auf Platz 2 beendet werden. In der 2. Runde musste man sich dann allerdings dem SV Otterberg mit 1:0 geschlagen geben.

Zum Abschluss einer tollen Saison, ging es für 26 Mann der AH-Gemeinschaft wieder an den Comer See. Unter der Führung von David Bellini wurden 5 unvergessliche Tage, mit überragenden Menschen in einer großartigen Gemeinschaft verbracht. Eben Bretzenheim pur!

Erfolgreiche Aktivensaison

Es folgte der Klassenerhalt in der ersten Verbandsligasaison für unsere 1.Mannschaft. Timo Schmidt hat wieder eine hervorragende Arbeit geleistet, mit der Unterstützung seiner Trainerkollegen (Daniel Pollner, Sebastian Schmidt und Lukas Holm) wurde der Klassenerhalt zwar spät eingetütet, allerdings vollkommen leistungsgerecht und dies mit einem immer jünger werdenden Kader.

Unsere 2.Mannschaft hat eine überragende Saison gespielt, wurde Vizemeister, musste jedoch leider auf Grund eines Formfehlers den Traum vom Aufstieg begraben. Ein überzeugender 5:1 Sieg gegen den späteren Aufsteiger aus Pfeddersheim war keine Eintagsfliege, denn auch der Meister der A-Klasse MZ/BI (FC AKSU Mainz) wurde mit einer 7:1 Packung nach Hause geschickt. Die Saisonstatistik kann sich ebenfalls sehen lassen, 65 Punkte aus 30 Spielen und einem Torverhältnis von 105:30 bedeutet auch hier den besten Sturm und die beste Defensive der Liga.

Die 3.Mannschaft darf sich auch in diesem Jahr wieder mit den 1.Mannschaften von Vereinen wie dem TV 1817 Mainz, Alemannia Laubenheim oder TSG Hechtsheim messen, Vereine, die eine große Fußballgeschichte in Mainz haben oder bis vor kurzem noch in deutlich höheren Ligen gespielt haben. In der B-Klasse befinden sich die Jungs jetzt schon im 6. Jahr und haben sich somit in der Liga etabliert.

Der Umschwung von den Studentenmannschaften hin zu TSG-Jungs, die in der Jugend ausgebildet werden, kommt inzwischen auch vermehrt in der 3.Mannschaft an.

Alle 1.Mannschaften in der Verbandsliga

Auch in der Jugend zeigt die Entwicklung weiter nach oben, so konnte die C1 und die C2 Aufstiege feiern.

Somit sind wir mit allen 1. Mannschaften von den Herren bis zu den D-Junioren in der Verbandsliga vertreten, dies gab es in der Jugend und der Fußballabteilung noch nie! Nun heißt es die Erfolge mit dem Klassenerhalt zu bestätigen.

In Summe haben wir aktuell 23 Mannschaften (3xAH, 3x Aktive, 17x Jugend + Eltern/Kind-Fußball), 18 Schiedsrichter, 58 Trainer, ca. 500 aktive Spieler. Damit sind wir die größte Fußballabteilung von allen Vereinen in Mainz und Umgebung!

Die TSG ist ein Ausbildungsverein!

Die Ausbildung der Fußballabteilung beschränkt sich nicht nur auf Fußballspieler. Seit Jahren investieren wir viel Geld und Aufwand in die Ausbildung unserer Trainer. Allein in diesem Jahr haben wir 14 Trainer vom SWFV ausbilden lassen.

Somit ist es kein Zufall das ehemalige Jugendtrainer mit Luca Scherer, Till Escher, Sebastian Rohrbacher und Gabor Vajda 4 Trainer an der Außenlinie standen und die Erfolge der C1 und C2 erst mit ermöglicht haben. Hinzu kommen Studenten, die unseren Verein und Philosophie kennen und lieben gelernt haben.

Paul Poseck und Laurin Helmbold gehört zum erfolgreichen Trainerteam der C1 und mit Nils Krämer konnte ein ausgebildeter Jugendtrainer nach einer studienbedingten Pause für die 2. Mannschaft zurückgewonnen werden.

In diesem Jahr haben wir außerdem 8 neue Schiedsrichter ausbilden lassen. Alles Jugendspieler, ehemalige Jugendspieler oder Jugendtrainer, die den Verein zusammen mit 10 weiteren Schiedsrichtern auch als Spielleiter nach außen präsentieren. Mit 18 aktiven Schiedsrichtern dürften wir zu den Top 3 Vereinen in Mainz und Umgebung gehören.

Gemeinschaft Fördern und Fordern

Unsere Arbeit endet allerdings nicht nach dem Training oder Spiel, Gemeinschaft wird bei uns großgeschrieben. Ob Mannschaftsabende, Abschlussfahrten oder den Feriencamps in den Ferien. Denn in Oster- und Herbstferien findet eine Ferienbetreuung statt, in den Sommerferien inzwischen schon traditionell unser inzwischen 11. Sommercamp. Alle Camps werden von Jugendtrainern und älteren Jugend- und Aktiven-Spielern betreut, unterstützt durch den Förderverein. Das Ostereier suchen oder die Weihnachtsfeiern sollen den Zusammenhalt und die Kommunikation weiter fördern und somit die gewisse familiäre Atmosphäre vermitteln, von der die Abteilung Fußball seit Jahren lebt.

Einen Herzlichen Dank geht daher an alle Trainer, Eltern, Unterstützer, Helfer und natürlich an den Abteilungsvorstand, ohne Euch wäre dies alles nicht möglich! Wer sich gerne mit einbinden möchte, in welcher Form auch immer, ist herzlich dazu eingeladen.

Mit sportlichen Grüßen

René Moczarski